



JUSTO LACUNZA BALDA: “LOS VIENTOS DEL CAMBIO SOPLAN EN LOS PAÍSES ÁRABES”

El rector emérito del Instituto Pontificio de Estudios Árabes e Islámicos de Roma (PISAI), Justo Lacunza, participó los pasados 13 y 14 de marzo en unas jornadas organizadas por Sabino Arana Fundazioa bajo el título “Revoluciones en los Países Árabes del África del Norte: Islam, Sociedad y Estado”. El objetivo de estos encuentros era identificar algunas de las claves que nos ayudasen a comprender mejor lo que está sucediendo en la actualidad en los países árabes del África del Norte.

Para ello, el día 13, Justo Lacunza impartió una conferencia abierta al público en la que aseguró que “para las nuevas generaciones árabes, Occidente y sus valores, a pesar de todos sus defectos, representan el sueño del futuro”. Y es que, según el rector emérito del PISAI, para las nuevas generaciones en los países árabes “Occidente está dejando de ser la ‘bestia negra’, ‘el diablo’, ‘el enemigo’. Ya no son los colonizadores europeos, sino los



líderes políticos autóctonos los culpables de la pobreza, de la marginación, de la miseria en la que están sumidos millones de ciudadanos de los Estados árabes”.

Por eso, el objetivo de estas revoluciones es “destruir y borrar del mapa a los dictadores que tienen el pueblo amordazado y esclavizado”, aseveró.



Al día siguiente, el 14, el experto africanista, arabista e islamólogo participó junto a unos 40 representantes políticos, de organizaciones pacifistas, abogados, catedráticos universitarios y otros especialistas en un seminario en el que se analizaron los cambios producidos por esas revoluciones nacionales en el Norte de África desde junio de 2010. En este encuentro también tomó parte activa la abogada y jurista argelina Kheloudja Khalfoun, una excelente analista del papel del Islam, las libertades en los países árabes, la Constitución de Argelia, etc.